



NOV 29 1979

NATIONS UNIES

ASSEMBLÉE  
GÉNÉRALEUN/SA COLLECTION  
CONSEIL  
DE SÉCURITÉDistr.  
GÉNÉRALE

A/34/165

S/13227

6 avril 1979

ORIGINAL : FRANCAIS

ASSEMBLEE GENERALE  
Trente-quatrième session  
Point 46 de la Liste préliminaire\*  
APPLICATION DE LA DECLARATION SUR  
LE RENFORCEMENT DE LA SECURITE  
INTERNATIONALE

CONSEIL DE SECURITE  
Trente-quatrième année

Lettre datée du 6 avril 1979, adressée au Secrétaire général  
par le représentant permanent du Kampuchea démocratique  
auprès de l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous adresser ci-joint, pour votre information, un éditorial de La Voix du Kampuchea démocratique intitulé "Le monde et l'humanité tout entière condamnent de plus en plus énergiquement les agresseurs vietnamiens".

Je vous saurais gré de bien vouloir faire distribuer ce texte comme document officiel de l'Assemblée générale, au titre du point 46 de la Liste préliminaire, et du Conseil de sécurité.

Le Représentant permanent du  
Kampuchea démocratique,

(Signé) THIOUNN PRASITH

\* A/34/50.

ANNEXE

Editorial de "La Voix du Kampuchea démocratique" intitulé  
"Le monde et l'humanité tout entière condamnent de plus  
plus énergiquement les agresseurs vietnamiens"

Depuis l'invasion du Kampuchea par le Viet Nam, le monde et l'humanité tout entière, depuis l'Organisation des Nations Unies, les pays non alignés, les pays de l'Asie du Sud-Est, de l'Asie et du Pacifique, jusqu'aux organisations de masse, ont condamné les agresseurs vietnamiens et leurs maîtres soviétiques et ont exigé le retrait de toutes les troupes vietnamiennes d'agression du Kampuchea. Actuellement, ce mouvement de lutte se poursuit et s'intensifie.

Face à cette condamnation et à cette exigence de plus en plus pressantes du monde et de l'humanité tout entière, en particulier des pays et des peuples de l'Asie du Sud-Est, le Viet Nam a opposé une attitude des plus insolentes et des plus arrogantes.

1. Le Viet Nam s'obstine à poursuivre et à intensifier sa guerre d'agression au Kampuchea d'une manière des plus cyniques et des plus fascistes.

2. Bien plus, il mène des manoeuvres frénétiques pour amener le Laos à entrer également dans cette guerre d'agression barbare et injuste, dans le but de réaliser sa stratégie criminelle de "Fédération indochinoise". Comme il ne peut contrôler entièrement le Kampuchea parce que le peuple et l'armée révolutionnaire du Kampuchea poursuivent héroïquement leur guerre populaire de libération nationale et ne cessent de contre-attaquer puissamment et d'anéantir ses troupes d'agression, le Viet Nam a eu recours aux mascarades de "traités" militaires qu'il a "signés" d'une part avec ses valets de Vientiane (en juillet 1977) et d'autre part avec ses chiens courants de Phnom Penh (en février 1979 après son invasion du Kampuchea), et qu'il a fait signer également entre ses valets de Vientiane et ses chiens courants de Phnom Penh (en mars 1979). Le but de ces "traités" vise à légaliser l'occupation du Kampuchea et du Laos par les troupes d'agression vietnamiennes et transformer toute "l'Indochine" en une base militaire vietnamo-soviétique, au service de l'expansion vietnamo-soviétique en Asie du Sud-Est.

3. Non seulement le Viet Nam ne respecte pas les demandes justes et raisonnables du monde et de l'humanité tout entière, en particulier les aspirations et la volonté de paix des peuples et des pays de l'Asie du Sud-Est qui exigent la cessation de son agression et le retrait de toutes les troupes vietnamiennes des territoires étrangers, plus spécialement du Kampuchea, mais encore il exerce des menaces arrogantes et cyniques contre ces pays et ces peuples.

4. En outre, le Viet Nam et son maître, l'Union soviétique, ont recouru aux manoeuvres diplomatiques et exercé de fortes pressions sur les pays de l'Asie du Sud-Est, de l'Asie du Sud et du monde pour que ceux-ci reconnaissent leurs chiens courants de Phnom Penh. Mais cette attitude arrogante et cynique du Viet Nam, loin d'effrayer et de fléchir l'opinion publique mondiale et les pays épris de paix et de justice, ne fait que dévoiler encore plus la véritable nature barbare et fasciste du Viet Nam expansionniste et agresseur. C'est pourquoi le monde et l'humanité tout entière l'abhorrent, le dénoncent et le condamnent, et luttent de plus en plus énergiquement sous toutes les formes pour exiger le retrait total et inconditionnel des troupes vietnamiennes d'agression du Kampuchea. En même temps, les pays et les peuples du monde, dont notamment ceux de l'Asie du Sud-Est, ont clairement discerné le danger de cette guerre d'agression et d'expansion vietnamo-soviétique qui menace leur indépendance, leur souveraineté, leur sécurité et leur stabilité. Ils renforcent donc leur unité et leur position de lutte résolue pour exiger que le Viet Nam cesse son agression contre le Kampuchea et retire toutes ses troupes du Kampuchea, afin que soient rétablies la paix, la sécurité et la stabilité dans cette région de l'Asie du Sud-Est. Il est évident que si l'on laisse le Viet Nam agresser, envahir et avaler un pays à sa guise, il deviendra encore plus arrogant et son ambition expansionniste envers d'autres pays sera insatiable.

Actuellement, face aux multiples manoeuvres des Vietnamiens et de leurs maîtres soviétiques et à leur politique de pression et d'intimidation, tous les pays du monde, en particulier ceux de l'Asie du Sud-Est, refusent de se plier à leurs ordres. Tout le peuple et toute l'armée révolutionnaire du Kampuchéa, qui sont en train de lever toujours haut le drapeau de l'indépendance et de la lutte héroïque et persévérante pour anéantir et chasser tous les envahisseurs vietnamiens hors de leur territoire, se réjouissent des activités multiformes menées par les gouvernements de tous les pays, par les peuples, les organisations de masse, les partis politiques et les personnalités épris de paix et de justice dans le monde pour exiger le retrait total et inconditionnel des troupes vietnamiennes d'agression hors du Kampuchea. Ils leur expriment la plus profonde gratitude. En même temps, le peuple du Kampuchea a la ferme conviction que ce mouvement de lutte se poursuivra, se développera et s'intensifiera jusqu'à ce que les Vietnamiens retirent totalement et inconditionnellement leurs troupes d'agression du Kampuchea. Pour leur part, le peuple et l'armée révolutionnaire du Kampuchea sont déterminés à poursuivre leur lutte pour anéantir et chasser toutes les troupes vietnamiennes d'agression de leur territoire pour l'indépendance, la paix et la sécurité du Kampuchea et pour apporter leur part de contribution à la paix, la sécurité et la stabilité en Asie du Sud-Est et dans le monde.